
 
 
 
 
 
 
 
 

 CONSEIL DE VILLE 
 
 
 
 

Séance du 15 décembre 2022, à 18.30 h, 

salle du Conseil de ville 

(Hôtel de ville, 2e étage) 

 

 

 

 

Le Conseil de ville a été régulièrement convoqué par affichage public à l'Hôtel de ville, par insertion dans le 

Journal officiel du Jura no 43 du jeudi 1er décembre 2022, ainsi que par l'envoi à chaque conseillère et conseiller 

de ville de l'ordre du jour de la séance et annexes (art. 21 du ROAC et 4 du RCV). 

 

 

1. Communications. 
2. Informations du Conseil municipal. 
3. Questions orales. 
4. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat en faveur de : 

a) M. Guillaume Durieux, 31.03.1991, ressortissant belge. 
5. Réponse à la question écrite intitulée « Chemin piéton à rendre agréable à l’utilisation » (no 1211) (PDC-

JDC).  
6. Réponse à la question écrite intitulée « Et pourquoi pas un colombarium ? » (no 1218) (PLR). 
7. Réponse à la question écrite intitulée « Sécuriser les passants et habitants de la rue Gustave-Amweg » 

(no 1219) (PLR). 
8. Réponse à la question écrite intitulée « Quelles sont les mesures prises par le Conseil municipal pour 

préserver la protection des données des installations de surveillances des privé.e.s sur le secteur 
public ? » (n° 1224) (PS-Les Verts). 

9. Traitement de la motion intitulée « Feux d’artifice, une autre époque ! » (no 1212) (PLR). 
10. Traitement de la motion intitulée « Appel aux projets à Porrentruy ! » (no 1220) (PS-Les Verts). 
11. Approuver un crédit de CHF 2'400'000.- TTC, à couvrir par voie d’emprunt, en vue de réaliser les travaux 

de réaménagement de la place des Bennelats. 
12. Approuver le règlement d’organisation et d’administration du syndicat intercommunal pour l’épuration des 

eaux usées de Porrentruy et environs (ROA). 
13. Divers. 
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M. Alain Theilkaes, président du Conseil de ville, dirige les débats. 
Le procès-verbal est tenu par M. Denis Sautebin, secrétaire du Conseil de ville. 
 
Sont excusés pour le PDC : 
M. Stéphane Theurillat - remplacé par M. Dominique Meyer. 
M. Julien Parietti - remplacé par M. Patrick Monin. 
M. Damien Plumey - remplacé par M. Patrick Salomon. 
 
Est excusé pour le PLR : 
M. Johan Perrin - remplacé par M. Daniel Guinans. 
 
Sont excusés pour le PS-Les Verts 
M. Tom Cerf - remplacé par M. Yves Voisard. 
Mme Céline Bédat Heusler - remplacée par Mme Vitoria Gigon. 
M. Baptiste Laville - pas remplacé. 
M. Jean-Pierre Cafiso - pas remplacé. 
Mme Lisa Raval - pas remplacée. 
Mme Mathilde Crevoisier Crelier - pas remplacée. 
 
Sont excusés pour le PCSI : 
M. Thomas Schaffter - remplacé par M. Joào Francisco Mawete. 
M. Yves Quiquerez - pas remplacé. 
 
Sont présents pour le Conseil de ville :  
Mmes Magali Gast Boillat, Vitoria Gigon, Elodie Gschwind, Corinne Laissue, Christianne Lauber, Aline Nicoulin, 
Sandra Nobs, Laure Roy, Gabrielle Terrier, Fabienne Wahl. 
MM. Althaus Cyrille, Pierre Barthe, Jean-Pierre Bendit, Xavier Brunner, Guillaume Cadario, Julien Cattin, Pierre-
Olivier Cattin, Alain Chariatte, Claudio Cordone, Gilles Coullery, Jean Farine, Claude Gerber, Daniel Guinans, 
Claude Gury, Matthieu Hays, Cyrille Joray, Joào Francisco Mawete, Dominique Meyer, Patrick Monin, Philippe 
Piegay, Sébastien Piquerez, Nathan Rebetez, Patrick Salomon, Gabriel Schenk, Alain Theilkaes, Yves Voisard. 
 
Sont présents pour le Conseil municipal :  
M. le Maire Gabriel Voirol, Mmes Chantal Gerber et Anne Roy, MM. Philippe Eggertswyler, Manuel Godinat, 
Julien Loichat, Eric Pineau, François Valley, chancelier. 
 
M. le Président ouvre la sixième séance de l'année 2022. Il ajoute que l'ordre du jour du Conseil de ville ayant été 
publié dans le Journal officiel dans les délais, le Conseil de ville peut délibérer valablement. 
 
En vertu des articles 21 al. 2 du ROAC et 10 du RCV, il est procédé à la nomination de deux scrutateurs. 
Sont désignés : MM. Julien Cattin et Claude Gerber. 
 
Avant de débuter la séance, M. le Président tient, au nom du Conseil de ville et du Conseil municipal, à féliciter 
chaleureusement Mme Elisabeth Baume-Schneider pour son élection au Conseil fédéral. C’est un honneur pour 
tout le Jura que d’avoir une représentante au Conseil fédéral. Il lui souhaite plein succès et plein de satisfactions 
dans son nouveau mandat. M. le Président en profite pour également féliciter Mme Mathilde Crevoisier Crelier 
pour son accession au Conseil des Etats et M. Gilles Coullery pour son accession au Conseil municipal. 

 

Ordre du jour 
 
M. Daniel Guinans retire le point 9 relatif au traitement de la motion « Feux d’artifice, une autre époque ! ». 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent l'ordre du jour, moyennant le retrait du 
point 9, à la majorité évidente. Il n'y a pas d'avis contraire. 
 

1. Communications 
 
Il n’y a pas de communication. 
 

2. Informations du Conseil municipal 
 
Mme Chantal Gerber indique que le rapport du Service des eaux 2021 se trouve sur le site internet de la 
Commune. Ce rapport mentionne quelques chiffres et quelques éléments sur les taux de fuites et les analyses de 
la qualité de l’eau qui sont tout à fait conformes pour Porrentruy. Par rapport à la stratégie « énergie-climat », 
Mme Gerber tient à remercier le groupe de travail qui a travaillé dans le COPIL au long de cette année et les 
représentants des partis qui ont œuvré à la conception directrice des objectifs à atteindre. Le plan d’actions et les 
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mesures seront proposés en 2023 avec un nouvel exécutif.  
 

3.  Questions orales 
 
Il n’y a aucune question orale. 
 

4. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat en faveur de : 

a) M. Guillaume Durieux, 31.03.1991, ressortissant belge. 
 
M. Julien Loichat relève que cette personne a été entendue par la Commission de police qui a préavisé 
favorablement cette demande à l’intention du Conseil municipal. Il recommande au Conseil de ville d’accepter 
cette demande d’admission à l’indigénat communal. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent cette naturalisation à la majorité évidente. 
Il n’y a pas d’avis contraire. 
 
5. Réponse à la question écrite intitulée « Chemin piéton à rendre agréable à l’utilisation » (no 1211) 

(PDC-JDC). 
 
Pour le groupe PDC-JDC, M. Patrick Monin est satisfait mais il faut vraiment faire quelque chose pour la sécurité 
des personnes car ce chemin est très mauvais. 
 

6. Réponse à la question écrite intitulée « Et pourquoi pas un colombarium ? » (no 1218) (PLR). 
 
Pour le groupe PLR, Mme Sandra Nobs est satisfaite. 
 

7. Réponse à la question écrite intitulée « « Sécuriser les passants et habitants de la rue Gustave-

Amweg » (no 1219) (PLR). 
 
Pour le groupe PLR, Mme Sandra Nobs est partiellement satisfaite. 
 

8. Réponse à la question écrite intitulée « Quelles sont les mesures prises par le Conseil municipal 

pour préserver la protection des données des installations de surveillances des privé.e.s sur le 

secteur public ? » (n° 1224) (PS-Les Verts). 
 
Pour le groupe PS-Les Verts, Mme Vitoria Gigon est satisfaite. 
 

9. Traitement de la motion intitulée « « Feux d’artifice, une autre époque ! » (no 1212) (PLR). 
 
Ce point a été retiré lors du traitement de l’ordre du jour. 
 

10. Traitement de la motion intitulée « Appel aux projets à Porrentruy ! » (no 1220) (PS-Les Verts). 
 
Mme Vitoria Gigon retire sa motion. 
 

11. Accepter un crédit de CHF 2'400'000.- TTC, à couvrir par voie d’emprunt, en vue de réaliser les 

travaux de réaménagement de la place des Bennelats. 
 
ENTRÉE EN MATIERE 
 
Mme Chantal Gerber signale que la place des Bennelats est un endroit central de la ville, entre la gare et la vieille 
ville. Le crédit de réaménagement demandé ce soir vise à requalifier un lieu dont la vocation et le fonctionnement 
futur voient leur usage être optimisé : optimisation d'un territoire, d'un espace, d'activités en devenir, de services, 
de loisirs pour toute une population. Ce réaménagement urbain à grande échelle vise un milieu dans sa globalité 
: la lutte et la protection contre les crues, l'assainissement des infrastructures en sous-sol (conduites d'eau 
potable et usées, et réseaux techniques), la mobilité, les transports publics et privés, l'accessibilité et la mobilité 
douce, la densification et les lieux d'habitat, les activités tertiaires, les activités de loisirs, l'environnement. C’est 
un pont entre la jeunesse et les aînés. Les autorités ont rarement à Porrentruy, en son centre urbain, à se 
pencher sur un tel plan de réaménagement qui conjugue tous les paramètres de qualité durable. Ce projet doit 
donner envie et doit donner une nouvelle impulsion au centre de Porrentruy, pour celles et ceux qui y vivent, qui y 
arrivent par les transports publics, qui se garent dans les grands parkings voisins, qui viendront s'y prélasser, qui 
rendront visite à leurs aînés, qui accompagneront leurs enfants ou se retrouveront entre adolescents. Mme 
Gerber remercie le service de l'Equipement et le bureau mandataire pour leur précieuse collaboration tout au 
long de la réalisation de ce projet ainsi que les groupes politiques auxquels elle a pu rendre visite et répondre à 
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leurs questions. Elle revient brièvement au contexte qui amène les autorités à réaménager cette place. Suite à la 
vente de la parcelle de l'ancienne Migros et de son parking par la Coopérative Migros à la Caisse de Pensions du 
Jura, cette dernière a investi 27 millions de francs pour un ensemble résidentiel et d'activités comprenant 28 
appartements protégés, le centre d'accueil de jour des Pénates, le centre cantonal médico-psychologique pour 
enfants et adolescents de 4 à 18 ans, des surfaces tertiaires et un tea-room avec terrasse ouverte au public. Cet 
ensemble, appelé communément la Maison de santé, est une aubaine pour Porrentruy et aurait même pu être un 
projet de législature en soi tant il rassemble les paramètres sociaux, environnementaux, économiques, culturels, 
écologiques. La Maison de santé constitue un investissement énorme dont la ville tirera maints profits. La 
construction rehaussée du bâtiment de la Maison de santé, adaptée au plan de protection de lutte contre les 
crues, nécessite une mise à niveau et un nouveau terrassement de la place pour permettre son accessibilité. 
Cette place doit également répondre à un assainissement important de ses infrastructures en sous-sol, sans 
oublier le voûtage du Rinçoir qui doit être refait. Le projet de l'ouvrage prévoit donc de déplacer la chaussée vers 
l'Est, de créer de nouveaux espaces publics entre les bâtiments, de construire des zones de stationnement 
végétalisées et de déployer des réseaux piétons sécurisés au travers des espaces verts et de la route. Du 
mobilier urbain différencié offrira des possibilités de jeux, de détente, de pique-nique, de lecture, de causeries, de 
pétanque et renforcera la convivialité intergénérationnelle. Du côté de la résurgence de la Beuchire, une noue 
sera créée avec un lit naturel puis minéral, ce dernier permettant d'aller se tremper les pieds. Les festivals et 
autres manifestations estivales attendus sont assurés de pouvoir s’y déployer et d'accueillir des stands de petite 
restauration sous les arbres. Une borne électrique pour les food-trucks et autres a été prévue. Comme le 
mentionne le message soumis ce soir, le montant total de 2,4 millions de francs compte pour une part importante 
les frais liés à la réfection de la route, aux infrastructures et à la mise au bon niveau d'accessibilité répondant aux 
critères de protection contre les crues. Le montant total de crédit peut paraître élevé mais il comporte également 
le montant des études lancées dès 2019 qui s'élèvent à 215’000 francs. Par ailleurs, le plan spécial qui a servi de 
base à ce projet est déjà une sorte de deuxième variante, moins onéreuse, que la première qui aurait souhaité 
voir la mise à jour complète du Bacavoine, projet qui aurait alors mieux répondu au problème de lutte contre les 
crues et de la réduction des îlots de chaleur en ville, tout en créant un espace social et environnemental de 
meilleure qualité. Cette première variante, estimée à près de 7 millions de francs, a donc été abandonnée au 
profit du projet soumis ce soir. Par ailleurs, les diverses oppositions ont pu être levées. L’une d’elle demandait le 
maintien de 4 platanes, ce qui sera fait. Ce crédit, résultant du retour des offres des entreprises à hauteur de 
85% et la réserve de 249’000 francs, doit permettre à la Municipalité de se prémunir de mauvaises surprises liées 
à la situation géopolitique actuelle. Si les montants impartis à l'installation d'un couvert autour de la fontaine et de 
revêtements et matérialités peuvent paraître trop élevés, le Conseil municipal est prêt à entrer en matière pour 
trouver des mesures d’économie à hauteur de 150’000 francs, en retirant le poste d'abri de la fontaine et en 
envisageant un pavage poreux moins onéreux que du granit afin de réduire le montant de ce crédit. Le Conseil 
municipal s’engage pour qu’il n’y ait pas de dépassement de crédit. Les résidents de la Maison de santé étant 
sensés pouvoir y habiter dès l'automne 2023, le projet prévoit la planification de ces travaux avant cette 
installation. « C'est un jour important pour notre ville et pour notre région » disait récemment M. le Maire lors de la 
pose du sapin à la Maison de santé. Pour toutes ces raisons, le Conseil municipal, in corpore, recommande donc 
au législatif d'approuver ce crédit pour ce lieu de haute qualité environnementale, sociale et intergénérationnelle, 
qui apportera un nouveau souffle d'activités médicales et de soins en cet endroit hautement requalifié de 
Porrentruy. 
 
Pour le groupe PDC-JDC, M. Sébastien Piquerez a pris connaissance avec enthousiasme du dossier pour le 
crédit de 2.4 millions de francs de la Place des Bennelats. Le projet a été jugé très intéressant par l’ensemble du 
groupe. Tout d’abord il présente un profil inexistant à Porrentruy, alliant nature, zone de rencontre 
intergénérationnelle, itinéraire pour la mobilité douce, tea-room. Au niveau nature, ces travaux permettront 
d’apporter de la fraîcheur par l’accès à l’eau et l’accentuation de la verdure, deux variables primordiales pour 
limiter l’impact des températures estivales de plus en plus chaudes. Cela donnera également l’opportunité 
inexistante aujourd’hui à la population d’accéder en ville à l’eau. M. Piquerez salue également la remise en état 
de la résurgence de la Beuchire qui mérite un bon lifting. Pour le côté intergénérationnel, ce lieu permettra de 
regrouper les familles qui viendront avec leurs enfants profiter de la noue pour se rafraîchir, les jeunes venant 
profiter d’une fin de journée autour d’un verre ou d’une partie de pétanque et les personnes âgées, locataires ou 
non de la Maison de santé, viendront promener dans un écrin de nature en pleine ville. La limitation de la 
circulation le soir et le week-end permettra de faire de ce secteur un passage privilégié pour tous les adeptes de 
mobilité douce. Le tea-room permettra quant à lui de remplacer le rôle que le kiosque proposait en donnant aux 
gens la possibilité de se désaltérer, de déguster une glace par un bel après-midi ou une pâtisserie avec un thé 
lors des temps moins cléments, en offrant en plus une terrasse ou un lieu pour se réfugier en cas de mauvais 
temps. Pour le groupe PDC-JDC, la planification est également intéressante puisque, malgré les contraintes, 
notamment la cadence d’avancement de la Maison de la santé, le parc du Pré de l’Etang restera disponible pour 
les deux étés concernés par les travaux, cela sera sans doute apprécié par les manifestations se tenant en ce 
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lieu. Il est également à relever qu’il est important de réaliser ce projet aujourd’hui afin de pouvoir profiter de 
synergies avec la construction de la Maison de la santé. Ce n’est pas tous les jours qu’un acteur externe investit 
une somme approchant les 30 millions de francs. Enfin, au niveau financier, le crédit est important et les 
capacités financières de la Commune sont limitées mais le projet l’est tout autant, notamment en raison de la 
construction de la Maison de santé. Ce montant permettra également de rénover les réseaux sous-terrain, tout 
en créant un lieu unique à Porrentruy. M. Piquerez relève la participation de tiers se montant à plus de 10% du 
crédit, cela n’est pas négligeable, et c’est aujourd’hui que cela doit se faire pour en bénéficier. Les autorités 
parlent depuis un certain temps de priorisation des projets et le groupe PDC-JDC estime sans hésitation que le 
crédit présenté ce soir a toute sa place en haut sur la liste des priorités. Vu tous ces éléments présentés, le 
groupe PDC-JDC soutiendra unanimement l’entrée en matière et le fond du sujet. 
 
Pour le groupe PCSI, M. Pierre-Olivier Cattin a étudié le dossier relatif au réaménagement de la place des 
Bennelats et au crédit qui y est associé. Hormis des projets de bâtiments (Inter, patinoire, école, Maison de 
l’enfance) et du grand projet central de « Cœur de Ville », la Municipalité s’est rarement penchée sur un 
aménagement de ce type, global, de quartier, avec tous les domaines qui y sont liés : urbanisme, cohabitation 
piétons-véhicules, intérêts économiques, fluidité des déplacements, aménagements sociaux, ludiques, 
environnement, entre autres. Ce projet de requalification redonne vie et restitue à la population cette bonne vieille 
place des Bennelats qui était devenue une triste rue de passage. La confluence d’eau oblige la Municipalité à la 
créativité, à la sécurité, à l’innovation, à l’exemple de la réhabilitation de la résurgence de la Beuchire, de la mise 
à jour du cours d’eau et de la création de la noue urbaine. La dépense est certes élevée mais a été mainte fois 
ajustée au nécessaire et au minimum requis. Elle est d’ailleurs en conformité avec la planification financière. Ce 
projet répond à la création d’un lien moderne entre la vieille ville, la gare et l’Esplanade et autorise la continuation 
de toutes les manifestations sociales et culturelles prévues au parc Pré de l’Etang. C’est avec enthousiasme que 
le groupe PCSI acceptera le projet et le crédit de 2,4 millions de francs qui y est associé, en votant l’entrée en 
matière et le fond du sujet. 
 
Mme Sandra Nobs signale que le groupe PLR est favorable au réaménagement de la place des Bennelats sur le 
principe. Les avantages et les points forts de ce projet viennent d’être rappelés par la Conseillère municipale. 
Mme Nobs remercie Mme la Conseillère Gerber pour être passée dans les groupes afin de présenter le projet. 
Malgré cet entretien, une séance complète, avec des membres de l'UEl notamment et les membres du Conseil 
de ville qui le souhaitaient, aurait permis de donner plus de précisions sur ce projet qui représente un 
investissement non négligeable pour Porrentruy. Selon le groupe PLR, les budgets présentés dans le dossier du 
jour manquent de détails. Il aurait souhaité, par exemple, savoir quelle est la part qui sera prise sur la réserve 
pour refaire toutes les conduites. Le groupe PLR émet également des doutes quant au toit qui sera sur la 
fontaine, est-ce vraiment nécessaire ? Il est prévu dans le budget mais il semblerait qu'il ne soit pas réalisé. Et 
peut-on parler de l'enrobé coloré ? La couleur choisie est identique à celle de la place des postes à Delémont 
rénovée il y a peu et qui est déjà bien marquée de traces en tout genre. Selon le groupe PLR, créer de tels 
doutes avant la votation populaire est délicat. Ses membres sont d'avis qu'il faut remodeler la place des 
Bennelats mais au vu des finances communales fragiles, peut-on encore se permettre des projets qui donnent un 
chèque en blanc ? Mme Nobs espère que le Conseil municipal veillera à mener à bien ce projet en faisant un 
maximum d'économies. Elle souhaite, à l'avenir, que de tels projets avec un si grand investissement soient mieux 
présentés aux Conseillers de ville. Les membres du groupe PLR ont trop souvent l'impression d'être mis devant 
le fait accompli, de devoir faire vite pour que le peuple vote rapidement. Cette manière de faire doit changer. 
Ainsi, le groupe PLR, unanime sur le principe de réaménagement mais partagé sur le projet, laissera la liberté de 
vote. 
 
Pour M. Gilles Coullery, s’il y a bien un lieu où Porrentruy vit en dehors des murs, c’est au Pré de l’Etang juste à 
côté de la place des Bennelats. En effet, un grand nombre de manifestations s’y déroulent et attirent un public 
toujours nombreux, également en dehors de Porrentruy. Cette place mérite donc une attention tout particulière. 
Une attention à 2'400'000 francs représentant près de la moitié de l’investissement annuel est donc pleinement 
justifiée. Ce d’autant plus que le projet est de grande qualité et permettra à n’en pas douter une prise de 
possession de cette nouvelle place par la population de Porrentruy et d’ailleurs. Le groupe PS-Les Verts est bien 
conscient que, compte tenu de la capacité financière de la Commune, la somme est importante et l’aspiration à 
faire plus simple bien réelle. Mais plus simple, c’est ne plus rien faire si on prend en compte qu’une partie 
importante de la somme prévue doit, de toute manière, être investie. Ce d’autant plus que le projet n’est pas 
luxueux mais tout de même remarquable en termes d’utilisation des surfaces, d’environnement et 
d’aménagement. Il apportera à coup sûr un lieu de rencontre de grande qualité. Le groupe PS-Les Verts 
acceptera l’entrée en matière, soutiendra le projet et invite le législatif à en faire de même. Il souhaite encore 
remercier l’ensemble des acteurs du projet pour l’excellent travail fourni. 
 
M. Claude Gerber trouve ce projet très ambitieux. Le lien entre la jeunesse et les aînés est une chose à laquelle il 
tient mais la Commune a-t-elle les moyens d’un tel projet ? Dernièrement, le législatif a voté le budget lors duquel 



Conseil de ville du 15 décembre 2022       6 
 

 

les Conseillers de ville se battaient sur l’indexation des salaires des employés municipaux. Aujourd’hui, l’exécutif 
vient avec un projet de 2,4 millions de francs. Pour M. Gerber, il est trop onéreux. Par rapport à certaines choses 
qui pourraient être revues, comme la toiture de la fontaine, le bitume et d’autres choses, M. Gerber se demande 
si certains points de ce projet peuvent encore être monnayés. 
 
Mme Chantal Gerber relève que c’est évidemment un projet conséquent pour Porrentruy. C’est un projet qui 
répond à différentes qualités que les autorités ne négligent pas et qui sont très importantes. Encore une fois, si le 
Conseil municipal avait voulu retenir une première variante qui était plus ambitieuse et plus respectueuse en 
termes de protection et de lutte contre les crues et de respect de l’environnement pour les générations suivantes, 
le crédit serait beaucoup plus élevé que celui proposé ce soir. C’est vrai qu’il n’y a pas eu de séance 
d’information aux membres du Conseil de ville pour ce projet mais il faut dire que l’agenda de fin d’année est 
souvent compliqué pour tout le monde. C’est pour cette raison que l’exécutif a opté pour un passage dans les 
groupes. Concernant le financement des conduites, les dépenses seront prises sur les fonds de réserve. Par 
rapport à l’abri de la fontaine, une somme de 50'000 francs était prévue pour cet abri. Mme Gerber comprend ce 
soir, suite aux interventions des groupes, que cet objet peut être mis de côté. Par rapport à l’enrobé coloré, il faut 
savoir que c’est un choix car dans beaucoup de ville les autorités se rendent compte que cet enrobé est très 
important pour les personnes malvoyantes, ça crée des contrastes entre la route et le passage pour les 
personnes malvoyantes dont la fédération demande de plus en plus de pouvoir adapter ces lieux pour ces 
personnes-là mais aussi de mettre un contraste fort entre l’espace routier et l’espace piétonnier. Ce n’est pas un 
chèque en blanc. Une liste très complète des différents points dans lesquels la Commune pourra investir a été 
établie. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent l’entrée en matière à la majorité évidente. 
Il y a 1 avis contraire. 
 
FOND DU SUJET 
 
M. Claude Gerber relève que davantage d’espaces verts sont créés en plantant davantage d’arbres. Vu que 
l’effectif du personnel de la voirie diminue toujours, il demande si le Conseil municipal a pris en considération le 
travail qui devra être effectué pour la taille de ces arbres ? 
 
Concernant les espaces verts et le plan nature qui sont développés en ville de Porrentruy, Mme Chantal Gerber 
répond que ces considérations sont très spécifiquement étudiées. Elle ajoute que les autorités peuvent demander 
à la voirie de travailler différemment sur certains espaces où elle peut gagner du temps et donc se libérer pour 
d’autres espaces. Maintenant, par rapport aux espaces qui seront aménagés, il y a une part de plantation 
rudérale, soit des arbustes bas qui sont peu taillés et qui ne nécessitent pas une intervention toutes les deux ou 
trois semaines pour un entretien complet. Donc, ces différents éléments sont pris en considération dans la 
planification des travaux pour les différents lieux que la Commune doit entretenir. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville approuvent un crédit de CHF 2'400'000.- TTC, à 
couvrir par voie d’emprunt, en vue de réaliser les travaux de réaménagement de la place des Bennelats, par 29 
voix. Il y a 6 abstentions. 

 

12. Approuver le règlement d’organisation et d’administration du syndicat intercommunal pour 

l’épuration des eaux usées de Porrentruy et environs (ROA). 
 
ENTRÉE EN MATIERE 
 
Mme Chantal Gerber rappelle que le syndicat intercommunal qui regroupe les 9 communes d'Ajoie qui partagent 
les infrastructures de la station d'épuration sise à Porrentruy s'est concerté pour répondre à différents 
questionnements d'ordre structurels et financiers du syndicat. Un nouveau règlement est souhaité par la 
commission et par l'assemblée des délégués. Par ce nouveau règlement, il est attendu de créer un lien plus 
direct entre l'assemblée et les conseils communaux. En effet, il est souvent constaté la difficulté de convoquer 
des délégués à l'assemblée (délégués qui n'ont d'ailleurs pas de suppléants) et de pouvoir répondre à la 
présence minimale du quorum. Par ailleurs, les délégués présents à l'assemblée fonctionnent souvent comme 
une chambre d'enregistrement, faute de disposer de connaissances de dossiers de maintenance des 
infrastructures toujours plus techniques et plus complexes. Un groupe de travail de 3 personnes a été créé au 
sein de la commission et a entamé une phase de réflexion. Il s'est penché sur une base de travail qui est celle du 
règlement du SEDE. Les principaux changements touchent à une simplification administrative et à une plus 
grande efficience du fonctionnement. Le syndicat montre une volonté de professionnalisation, tout en préservant 
le pouvoir des communes. Ainsi, la composition des organes et leur compétence financière sont modifiées ; le 
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tableau joint au message résume ses modifications, soit : 
 Le Conseil de ville décide lors de dépassements de crédit de 2 millions de francs. 
 L'assemblée des délégués des communes décide de crédits jusqu'à 2 millions de francs. 
 La commission du SEPE peut décider de crédits jusqu’à 10% du budget. 
 La composition de l'assemblée des délégués comporte un délégué pour Porrentruy dont le nombre de voix se 

calcule par rapport au prorata d'équivalents-habitants. 
 A la commission du SEPE, Porrentruy compte alors deux représentants, un représentant politique et un 

représentant technique provenant du service UEI. 
La procédure pour l’élaboration de ce règlement a été la suivante : 
 Une première ébauche de règlement a été présentée et validée par la commission du syndicat au premier 

semestre 2021. 
 Cette ébauche mentionnant les principaux changements a été présentée aux conseils communaux des 

communes-membres; le Conseil municipal de Porrentruy a donné son accord pour poursuivre les démarches. 
 Le règlement a été finalisé, transmis et validé par le Délégué aux affaires communales. 
 Le règlement a été présenté et validé par les conseils communaux des 9 communes et le Conseil municipal 

de Porrentruy. 
 Le règlement a été présenté à l'assemblée des délégués du SEPE qui l'a validé. 
 Selon le règlement d’administration et d’organisation de la Commune, ce règlement du SEPE devra être 

soumis à la consultation populaire fixée aux 11 et 12 mars 2023, puisqu'il touche à de nouveaux montants 
dans les compétences financières. 

Avec les préavis favorables des commissions consultées, le Conseil municipal recommande au législatif 

l’acceptation du ROA, règlement d’organisation du syndicat intercommunal pour l’épuration des eaux usées de 
Porrentruy et environs. 
 
Pour M. Alain Chariatte, l’idée est bien de simplifier l’organe par un nombre de représentants réduit et 
véritablement concerné par les dossiers, par un nouveau nombre de voix réparti en fonction du bassin de 
population et par une augmentation doublée des compétences pour passer à 2 millions. Pour toutes ces raisons, 
le groupe PDC-JDC approuvera, en majorité, ce nouveau règlement. 
 
Comme membre de l'Assemblée des délégués du SEPE, M. Yves Voisard peut témoigner qu'effectivement cette 
assemblée est une chambre d'enregistrement. Il n’est pas un exemple de fidélité à cette dernière mais sur 8 
représentants pour la Commune de Porrentruy lors de la dernière séance à Courgenay, seuls 3 étaient présents. 
Le groupe PS-Les Verts a pris connaissance du nouveau règlement et l'acceptera. Même s’il engendrera une 
perte de démocratie, il espère qu'il simplifiera l'organisation des conseils communaux des communes 
concernées. 
 
M. Guillaume Cadario indique que le groupe PCSI acceptera le règlement d’organisation et d’administration du 
syndicat intercommunal pour l’épuration des eaux usées de Porrentruy et environs. Ce toilettage est utile, 
nécessaire et indispensable à une répartition des pouvoirs décisionnels en fonction de la population intéressée. 
 
Pour le groupe PLR, M. Philippe Piegay a pris connaissance avec intérêt des modifications demandées en 
relation avec le règlement d'organisation et d'administration du syndicat intercommunal pour l'épuration des eaux 
usées de Porrentruy et environs. Une simplification ainsi qu'une augmentation de compétence sont actuellement 
justifiées. La Municipalité dispose de 8 sièges vu l'importance de Porrentruy dans le syndicat. M. Piegay constate 
que, par le passé, il était relativement compliqué de réunir le quorum des délégués afin de valider certaines 
décisions importantes. La représentation de la Municipalité par un des membres du Conseil municipal simplifie et 
accélère les prises de décision. Le nombre de voix attribué à la ville de Porrentruy est quasiment équivalent à 
l'ancien règlement, voire légèrement mieux avec un coefficient de 26,66 % des voix alors que l'ancien coefficient 
représentait 25,80% des voix. Une augmentation des compétences financières à CHF 2’000'000.- apporte une 
harmonisation par rapport à d'autres instances comme le SIDP qui dispose du même montant, d'autant plus que 
la compétence par objet de la commission du SEPE reste inchangée. La dernière modification du montant à CHF 
1'000'000.- date de 2009 et les coûts des infrastructures en relation avec l'épuration et la complexité du domaine 
des eaux usées n'ont cessé d'augmenter. Le groupe PLR accepte donc la modification du règlement 
d'organisation et d'administration du SEPE comme présenté par les différentes autorités communales. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent l’entrée en matière à l’unanimité. 
 
FOND DU SUJET 
 
La parole n’est pas demandée. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville approuvent le règlement d’organisation et 
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d’administration du syndicat intercommunal pour l’épuration des eaux usées de Porrentruy et environs (ROA), à 
la majorité évidente. Il y a une abstention. 
 

13. Divers. 
 
M. le Président indique qu’un texte a été déposé ce soir. 
 
M. Gabriel Voirol 
Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs, 
Aujourd’hui, le Jura est triste et gai. Ce n’est pas moi qui l’ai dit, c’est notre nouvelle Conseillère fédérale, 
Elisabeth Baume-Schneider, cet après-midi à Delémont. Elle faisait référence bien évidemment à la triste 
nouvelle de BAT, à laquelle nous pouvons nous associer et qui touche l’histoire jurassienne avec une entreprise 
de plus de 200 ans d’existence. Le Jura est gai par cet évènement extraordinaire, historique qui a déchaîné les 
passions et assuré une reconnaissance à notre beau canton. C’est une nouvelle page d’histoire qui s’est écrite et 
qui continuera à s’écrire. Je ne peux donc que m’associer aux propos que notre président a faits en préambule. 
L’histoire ne s’arrête pas là puisque finalement il y a des conséquences. Un deuxième effet « kiss cool » avec 
l’élection de Mathilde Crevoisier Crelier, qui était colistière de Mme Baume Schneider, aux Conseil des Etats. 
Nous lui souhaitons plein de plaisir et de satisfaction à ce poste. Elle le mérite bien : je dirais qu’on pourrait même 
changer le slogan de Porrentruy « Porrentruy, la ville suisse la plus proche de Paris » en « Porrentruy, la ville 
suisse qui a deux Conseillers aux Etats ». Evidemment, c’est pour cette législature. On est concurrencé par Bâle 
ville qui a évidemment toujours deux représentants au Conseil des Etats. Il y a un troisième effet « kiss cool », 
c’est, de ce fait, l’accession de Gilles Coullery au Conseil municipal. Gilles, je te félicite grandement et je te 
souhaite plein succès avec tes nouveaux collègues, Alain Theilkaes et Julien Parietti qui rejoindront aussi le 
Conseil municipal. Il y a un quatrième effet « kiss coll » avec Jacqueline Etique qui était Conseillère de ville 
suppléante et qui devient titulaire. En tant que doyenne d’âge, elle présidera la première séance 2023 du Conseil 
de ville. Je défie tout fabricant de bonbons ou de chewing-gum de trouver un effet plus élevé que celui-là. En tout 
cas, au niveau démocratique c’est un bel exemple. Je suis arrivé au bout de 26 ans de mandat à la Commune. Il 
y a 26 ans, je franchissais cette petite porte, ce soir je ne sais pas si c’est par la fenêtre mais j’espère que je vais 
plutôt ressortir par cette même porte. Pour préparer quelques mots, j’ai pris des conseils et on m’a dit écrit. Alors, 
j’ai pris une feuille que j’ai posée sur le bureau. Je l’ai regardé et je me suis dit que si j’écris mon texte, finalement 
je vais me perdre et je ne vais pas vous regarder. Vous avez un peu l’habitude de me voir autrement. Je vais 
oublier plein de choses, je m’en excuse auprès des gens que je vais oublier mais finalement cette feuille blanche, 
comme j’ai un petit côté environnemental, je ne l’ai pas mise à la poubelle mais je la donne à notre nouveau 
maire pour qu’il écrive l’histoire et le chapitre suivant de la ville de Porrentruy. Maintenant, j’aimerais féliciter votre 
président du Conseil de ville qui a fait un travail remarquable. Il a toujours fait preuve de beaucoup de tact et 
d’entregent ce qui a permis, en fait, d’avoir la sérénité. D’ailleurs, c’est magnifique car finalement, avec cette 
sérénité, tous nos projets ont pratiquement été acceptés à l’unanimité. Il a une qualité extraordinaire, c’est un 
homme d’écoute qui a rempli cette mission avec beaucoup d’enthousiasme et je tiens vraiment à l’en remercier. 
En un mot, je te dirais que tu as été parfait. Enfin, pas tout à fait puisqu’il a connu quand même quelques petites 
difficultés. Certains énoncés de noms, n’est-ce pas Mme la Conseillère Christianne Lauber. Notre président a 
aussi fait preuve de beaucoup de disponibilité. On l’a beaucoup sollicité au niveau du Conseil municipal, soit pour 
nous accompagner, soit pour suppléer nos absences. Tu l’as fait toujours avec enthousiasme et spontanément. 
En tout cas, on a pu compter sur toi. J’aimerais maintenant te dire bon retour dans les rangs du Conseil municipal 
et je te souhaite aussi plein succès pour cette nouvelle aventure. On arrive en fin de législature, il n’y a 
malheureusement pas de partie élective, ça sera réservé pour l’année prochaine. Je tiens en tout cas à remercier 
les membres du Bureau du Conseil de ville pour la qualité de leur travail. Je leur ai fait faux bond en tout cas à 
deux reprises pour des questions parlementaires. J’espère qu’ils ne m’en tiennent pas trop rigueur mais j’ai pu 
apprécier en tout cas votre volonté de travailler ensemble et je vous souhaite vraiment plein succès pour la suite 
lors de la partie élective qui aura lieu le 26 janvier 2023. J’aimerais vous remercier toutes et tous, Conseillères et 
Conseillers de ville. J’aimerais tout d’abord remercier ceux qui ont décidé de ne plus être présents lors de la 
prochaine législature. J’aimerais aussi féliciter tous ceux qui ont été élus pour cette action démocratique parce 
qu’en fait le Conseil de ville est le socle de notre démocratie et je pense que c’est essentiel que ce socle vive. 
J’ose espérer que des personnes se mobilisent pour être sur des listes et pour être à votre place. Je vous 
remercie vraiment très sincèrement pour votre engagement et j’ai pris beaucoup de plaisir à vous côtoyer et à 
échanger avec vous. J’aimerais aussi m’adresser aux membres du Conseil municipal. On a déjà beaucoup 
échangé lundi. On a deux Conseillers municipaux qui ont une terrible maladie, c’est celle d’avoir atteint la limite 
d’âge, avec 3 législatures. C’est une maladie qui heureusement peut se guérir. Il faut juste attendre 5 ans pour 
pouvoir se représenter. A eux de voir comment ils vont guérir de cette période mais je tenais vraiment à les 
remercier très sincèrement. Je commencerai par Eric qui a été « M. Finances ». J’aimerais juste dire que dans 
les finances, il a apporté la planification financière et le tableau des investissements. Evidemment, ça a dû plaire 
plus d’un côté de l’hémicycle que de l’autre mais c’est un instrument indispensable. Il est devenu « M. Prestations 
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à la population » et on lui doit la Maison de l’enfance qui devrait se terminer prochainement afin de pouvoir être 
inaugurée l’année prochaine. Au-delà de ça. Il a apporté énormément à notre conseil par ses connaissances 
professionnelles mais surtout par ses compétences et ses capacités humaines. J’ai beaucoup apprécié de 
travailler avec lui tout comme j’ai beaucoup apprécié de travailler avec Julien qui était « M. Cohésion sociale » 
avec la journée des personnes âgées qui est devenue incontournable. Il y a aussi la journée des personnes qui 
arrivent à la retraite. Il est devenu « M. Police » qui se concentrait sur un élément vraiment important, soit la 
vieille ville, avec la mise en zone de rencontre de cette vieille ville. Là aussi, on a pu compter sur lui. C’est un peu 
notre Lucky Luke juridique. Si on a un problème, il saute sur son ordinateur et il trouve la solution. J’ai aussi 
beaucoup apprécié tes qualités et j’aimerais déjà qu’on les applaudisse les deux pour tout ce qu’ils ont apporté. Il 
y en a encore 4. Lundi, je les ai appelés les 3 mousquetaires avec d’Artagnan. Je tiens vraiment à les remercier 
car on a pu travailler ensemble d’une manière extrêmement efficace. Il n’y a pas eu d’aspect partisan. J’ai 
toujours pris plaisir, à titre personnel, à venir tous les lundis partager les séances du Conseil municipal. Il y a eu 
une ambiance très agréable et ça j’aimerais vraiment les en remercier et les applaudir très sincèrement pour le 
travail accompli durant toutes ces années. Maintenant, j’aimerais aussi revenir sur cette législature pour rappeler 
un certain nombre d’éléments qui m’ont tenu à cœur en termes de réalisations. Il y a 3 domaines particuliers. Le 
premier est ce qui concernait l’intercommunalité avec la volonté de mettre en avant le syndicat intercommunal du 
district de Porrentruy qui était très peu connu dans la population. Un des objectifs était d’apprendre à travailler 
ensemble parce que l’avenir va se dessiner à l’échelle de la région, j’en suis certain. On aura aussi durant la 
prochaine législature le plaisir d’accueillir Moutier. Il s’agira aussi de se positionner en tant que région pour 
défendre les intérêts de l’Ajoie. Ca s’est traduit par différents éléments. Tout d’abord, la patinoire avec un 
magnifique succès où 21 communes étaient unies. Cette patinoire a repris l’ensemble du personnel de l’espace-
loisirs ce qui a nécessité quelque part une réflexion sur la piscine. Aujourd’hui, la piscine appartient à la 
Municipalité mais l’objectif est d’étudier la reprise du bâtiment par le SIDP car aujourd’hui d’avoir une exploitation 
par un syndicat et la propriété par la Commune n’est pas idéale. Nous avons aussi lancé les réflexions sur le 
collège Stockmar qui appartient à la Municipalité mais qui est mis au service de l’ensemble des collectivités. 
Vous avez décidé au Conseil de ville d’accepter de le vendre à la Communauté de l’Ecole secondaire. Les 
communes concernées par cette communauté ont décidé de partir sur une autre voie, celle du SIDP. Un 
évènement important qui va avoir un impact grandissant est le plan directeur régional qui a été adopté tout 
récemment. Cela a passé inaperçu, je ne vais pas refaire tout le plan directeur régional mais il y a un élément 
essentiel. Ce sont en fait les zones d’intérêt régional qui sont intégrées et qui ont une particularité, soit celle de 
prévoir une fiscalité partagée. Aujourd’hui, si on a envie de travailler ensemble, si on a envie que l’économie de 
notre région marche, il va falloir aussi partager cette fiscalité pour permettre à des entreprises de trouver le bon 
endroit pour s’installer et de ne pas avantager la région qui serait concernée par une implantation et péjorer la 
situation des autres communes. Donc, on va au-devant de belles perspectives avec aussi le programme de 
nouvelle politique régionale qui a été décidé avec la Confédération qui s’est aussi investie dans ce projet. Il s’agit 
de 5 projets autour de la gare, du tourisme et des friches urbaines. Ce sont des projets qui vont animer la 
législature prochaine mais qui nécessitent de réfléchir aussi à la gouvernance. C’est la raison pour laquelle un 
groupe de travail se penche sur le fonctionnement pour ces prochaines années au niveau de la région afin que la 
démocratie soit respectée. Dans les grands projets pour Porrentruy, il y a eu la Maison de l’enfance, la Maison de 
santé, le déménagement de l’administration communale avec la possibilité de partir avec un projet à 
investisseurs afin d’améliorer encore cette zone, la place des Bennelats qui devra encore être confirmée en 
votation populaire. Il y a vraiment eu des aménagements importants durant cette législature. Il a également toutes 
les réalisations qui portent l’appellation « Cœur de ville » qui ont commencé par la réfection de la rue Joseph-
Troulliat, la rue du Gravier, le giratoire du pont du Gravier et, bien sûr, cette magnifique rue Pierre-Péquignat qui 
est en train de se dessiner ici sous nos fenêtres. Beaucoup de choses ont donc été réalisées mais pas 
uniquement des bâtiments, il y a aussi eu la mise en place d’un manager de ville, une réflexion sur la vieille ville. 
On a travaillé pour une meilleure communication sur le guichet commun ainsi que de nombreuses actions 
participatives. Bref, je n’ai pas tout cité. Vous avez dans le programme de législature un éventail beaucoup plus 
important mais tout ça pour dire que cela a été effectué dans une législature qui a connu deux années de Covid, 
une guerre en Ukraine avec ses conséquences, une crise climatique et une crise énergétique. Tout ça, dans un 
contexte qui fait que les personnes sont fatiguées. Je pense en particulier à toutes ces personnes qui souffrent 
aussi vis-à-vis des difficultés financières et de l’inflation qui règne. Je souhaite bien évidemment à toutes et tous 
de pouvoir passer ces périodes-là le mieux possible. Mais lorsque je parlais de réalisations, rien mais rien ne 
serait possible sans nos collaborateurs qui sont le bien le plus important dans une société. Je suis extrêmement 
fier d’avoir été le Maire de cette commune avec ses collaborateurs qui ont vraiment apporté une dimension 
nouvelle et des dossiers qui font aussi envie aux autres communes. Là aussi, j’aurai beaucoup de plaisir a 
partagé avec eux le souper de Noël, que ce soit dans tous les domaines de l’administration. Un grand, grand 
merci à eux. Je tiens encore à vous souhaiter de belles fêtes, ainsi qu’à vos familles et à vos proches, à nos 
concitoyennes et nos concitoyens, et surtout que la nouvelle législature soit propice. Je souhaite cela au nouveau 
Maire et à sa nouvelle équipe et surtout vive Porrentruy. 
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M. Xavier Brunner 
Monsieur le Président, Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les Conseillers municipaux, Chères et chers 
collègues, 
Permettez-moi d’adresser quelques mots à notre Assemblée et particulièrement à notre Maire, Gabriel Voirol, qui 
termine son mandat dans 15 jours. En préambule, nous tenons à remercier M. le Président du Conseil de ville, 
Alain Theilkaes, pour la bonne tenue des séances du législatif et nous lui souhaitons plein succès dans sa 
nouvelle fonction de Conseiller municipal. Pour rester au PCSI, nous souhaitons également une excellente prise 
de fonction à notre nouveau Maire élu, Philippe Eggertswyler ; bon vent à toi et bon vent également à Eric et 
Julien qui prennent également congé de nous. Et oui, Gaby, dernière séance. Selon mes estimations, qui valent 
ce qu’elles valent, ce serait la 180e séance mais dans tous les cas la fin d’une aventure. En amoureux de la 
politique communale, cantonale et fédérale, Gaby a sans doute été bien emprunté au moment d’organiser sa 
soirée ; vivre un moment historique aux Breuleux ou passer une dernière soirée au législatif bruntrutain. Et une 
fois de plus, cher Gaby, tu as choisi ta ville. Faire passer l’intérêt de la Municipalité avant toute chose résume la 
dévotion que tu as eue pour Porrentruy et ses habitantes et habitants. Tu as toujours été là, présent dans les 
moments importants de l’histoire contemporaine de notre ville. J’en veux pour preuve ton parcours qui, à titre 
personnel, me touche beaucoup étant donné qu’il concorde d’un point de vue temporel à quasiment toute ma vie. 
Tu as été président de la section du PLR de Porrentruy dès 1994, alors que mes contemporains et moi-même 
soufflions notre première bougie : Porrentruy était loin de tout et on se rendait encore à Delémont via les 
Rangiers. Ensuite, tu as été Conseiller de ville de 1996 à 2004. Pour moi, c’était le temps des Lutins, de l’école 
enfantine et de l’école primaire. En se rendant à Juventuti, on allait encore chercher notre petit pain chez Kaempf. 
Dans la région, on inaugurait en 1998 la Transjurane. On n’oubliera pas non le plus le passage à l’an 2000. Tu as 
été Conseiller municipal de 2005 à 2017, pendant le temps de l’école secondaire et de la formation 
professionnelle pour moi. Là aussi, plusieurs projets ont transformé le quotidien de la population : l’école primaire 
de l’Oiselier, le réaménagement de la place de la gare et l’inauguration de l’Esplanade. Enfin, tu as été élu maire 
pour la présente législature, 13 ans après ton papa, Jean-Marie, pour lequel nous avons une pensée toute 
particulière. Il s'en est passé des choses à Porrentruy. Bien évidemment, tous ces projets ne te sont pas 
entièrement imputables. C'est un travail d'équipe. Mais tu as néanmoins toujours pu apporter ta signature, ton 
conseil et ton expérience sur chacun de ces dossiers majeurs. Il y a de nombreux projets qui te tenaient à cœur, 
tu les as cités précédemment. Des projets sur lesquels tu as travaillé dur, avec sérieux et passion. Tout ce temps 
que tu as investi, nous le devons aussi à ton épouse, Pierrette, et à tes trois enfants, Gaëtane, Hervé et Jacques 
à qui nous adressons un grand message d'amitié. Mesdames et Messieurs, permettez-moi de conclure ainsi : s'il 
fallait ne retenir qu'une seule chose de l'engagement de Gabriel Voirol, c'est ses 26 années passées au service 
de notre Municipalité et de sa population. Au nom du parti libéral-radical et de toutes celles et ceux ici présents 
qui souhaitent s'associer à ce message, nous te remercions M. le Maire, cher Gaby, pour ton énorme travail en 
faveur de Porrentruy. Et nous te souhaitons plein succès pour tes projets futurs. Merci. 
 
M. Pierre-Olivier Cattin 
Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers municipaux, Mesdames et Messieurs 
les Conseillères et les Conseillers de ville, chères Collègues, nous avons été très fiers d’avoir accompagné Alain 
durant cette année de présidence du Conseil de ville. Alain, tu nous as conduits avec sagesse et fermeté et nous 
t’en remercions. Nous nous réjouissons de te retrouver dès l’an prochain sur d’autres bancs municipaux, avec 
Anne, Chantal, Gilles, Manuel et Julien. Et avec Philippe bien sûr ! Enfin, merci à Denis Sautebin et François 
Valley pour leur aide bienveillante et continuelle durant toute la législature, ainsi qu’à tous les employés 
municipaux. Le groupe PCSI se joint à moi pour souhaiter à toutes et tous de joyeuses fêtes de fin d’année. 
 
M. Matthieu Hays 
J'aimerais commencer mon intervention, fait peu courant, pour féliciter chaleureusement, au nom du groupe PS-
Les Verts, une absente, Mathilde Crevoisier Crelier qui a intégré depuis ce matin le Conseil des Etats à Berne et 
portera, j'en suis sûr, haut et fort les couleurs du Jura et de notre ville. Un énorme bravo et un immense merci pour 
son engagement. Au nom du groupe PS-Les Verts, j'aimerais également remercier Alain, notre président, pour son 
année à la tête de notre Conseil de ville. Tu as su mener les débats avec calme, professionnalisme et dans le 
respect de chacun et chacune. Nous avons l'habitude de finir les remerciements en pareil cas par un bon retour 
parmi nous au sein du Conseil de ville mais pas cette fois. Notre groupe te souhaite plein de réussites et 
d'épanouissement dans tes nouvelles fonctions de Conseil municipal. Je profite de cette tribune, pour adresser nos 
remerciements, toujours au nom du groupe PS-Les Verts, à notre maire, Gaby, pour son engagement depuis ces 
26 dernières années dans les différents fauteuils de cette assemblée. Une seule expression : chapeau bas ou 
plutôt dans ton cas casquette bas ! Grand merci également à Eric pour ton engagement et tes années de conseiller 
municipal, au service de la collectivité pour le bien de notre ville. Je me réjouis de partager avec toi un verre lors de 
la future inauguration du skate-park, sujet qui nous a souvent occupé les deux pendant la législature. Enfin, je me 
fais le porte-parole de notre groupe pour remercier tout d’abord Corinne pour son dernier Conseil de ville avec 
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nous, merci pour ton investissement durant toutes ces années, et féliciter et remercier chaleureusement Julien. 
Mémoire de notre groupe, homme qui aime manier les chiffres et les nombres comme pas 2, je vais essayer d'en 
donner quelques-uns de marquants.  

 39 : c'est l'âge où souvent les personnes commencent à prendre des responsabilités politiques, pour toi c'est 
l’âge ou tu termines les tiennes du moins pour le Conseil municipal de Porrentruy.  

 4 : comme le nombre de mandats de conseiller municipal 3 pour Porrentruy (et 1 à Moutier que tu as connu 
avant ton engagement pour notre cité).  

 3 : comme le nombre de maires avec qui tu as pu travailler et collaborer à Porrentruy.  

 14 : comme les années à servir notre cité avec tes convictions et un engagement sans faille. Et longtemps seul 
membre de ton parti à siéger, donc pas tout simple car extrêmement minoritaire.  

 49 : comme les demandes d'indigénat (j'avoue que j’ai arrêté de compter au bout d'un moment) avec toujours 
ce discours plein d'empathie, personnalisé et humaniste pour chacune des personnes vivant ce moment 
solennel.  

 12 : comme le nombre de réponses à des questions orales concernant les parcomètres.  

 1 : comme le Règlement de police enfanté de justesse à la fin de ton mandat...Il était moins 1 ! 
Des chiffres, des nombres, il y en aurait bien d'autres mais les grilles d’Euromillions n’en acceptent que 7. Alors 
voici une grille avec tous ces numéros, représentant une infime partie de ton engagement mais qui j’espère te 
portera chance. Et qui sait, en cas de jackpot, renflouera un peu indirectement les caisses de la Commune... 
gagnant-gagnant ! Laisse-nous t'offrir ces fleurs et ce présent et accepter nos sincères remerciements, toute notre 
gratitude et notre respect pour tout ce que tu as fait pour le bien public de notre Commune et l'accueil fait à tous les 
nouveaux membres de notre groupe au cours de ces années pour nous aider à comprendre le fonctionnement et 
les rouages de l'institution qu'est notre Conseil de ville. En un mot, Julien, merci. 
 
M. Julien Loichat 
Monsieur le Président, Chers collègues, Mesdames et Messieurs, 
Contrairement au Maire, j’ai pris quelques notes sur du papier et j’aimerais effectivement tout d’abord remercier 
les messages qui viennent de m’être portés. Je me suis longtemps demandé si je devais dire quelque chose à 
cette dernière séance, si c’était convenu de le faire ou pas en tant que Conseiller municipal et je me suis souvenu 
qu’il y en a quelques-uns, lors de ma première législature, qui n’avaient pas hésité effectivement à prendre la 
parole lors de la dernière séance de leur mandat. Ca fait 5 ans que je sais que ce moment va arriver. La date de 
péremption était fixée d’avance, soit 3 législatures. Alors, ça fait plusieurs semaines que je réfléchis à ce que je 
vais dire, au texte à écrire, aux mots à utiliser, à la bonne citation à trouver pour emballer le tout dans un discours 
flamboyant pour terminer ce mandat. Et puis, je n’ai pas voulu faire de discours écrit complètement. Je me suis 
retrouvé à peu près comme le Maire devant une feuille blanche durant de longues heures à me demander ce que 
j’allais bien dire. Je ne voulais pas lister non plus ce qui avait été fait ou pas fait ou juste fait parce que tout ce qui 
a été réalisé est le fait de nombreuses personnes et jamais le fait d’un seul homme ou d’une seule femme. A 
partir de là, deux mots me sont venus en tête : celui de la sincérité tout d’abord. Je me suis donné la mission, il y 
a 14 ans, en entrant dans ce Conseil municipal, d’effectuer mon mandat avec fidélité, loyauté et sincérité. Je l’ai 
fait par conviction comme je le fais en politique depuis plus de 24 ans, par conviction et sans plan de carrière 
parce que les plans de carrière, vous le savez bien, ne fonctionnent vraiment que pour celles et ceux qui veulent 
bien y croire. Les récentes élections au Conseil fédéral, et par truchement au Conseil municipal et au Conseil de 
ville, le démontrent encore une fois. Je vous rassure, je continuerai à m’investir pour notre ville, notre région et 
notre canton sous des formes qui restent évidemment à définir. Le deuxième mot qui m’est venu en tête c’est le 
mot merci. J’aimerais centraliser mon message autour de ce terme. J’adresse mes remerciements à celles et 
ceux qui nous ont permis d’être ici, qui nous ont légué cette ville. Merci à ceux qui se sont battus pour la liberté, 
liberté de ce canton et la création de celui-ci. Merci à ceux qui investissent à la Municipalité. Merci au personnel 
municipal et, en particulier au personnel de mon département et plus précisément les responsables de celui-ci. 
Je citerai plus précisément Dominique Vallat qui est présent ici. Merci aux membres des commissions avec 
lesquels j’ai travaillé et merci à mes collègues du Conseil municipal ; ceux qui sont ici derrière moi et tous ceux 
qui les ont précédés. Eric en a dénombré, lundi, 15 avec lesquels nous avons travaillé. Un merci particulier ce 
soir à Gaby, le maire, pour le message qu’il nous a transmis. Le Maire a relevé que je boutonnais régulièrement 
mon veston quand je viens à cette tribune pour être impeccable devant vous. En tant que Conseil de ville, on 
vous doit ce respect-là c’est pour cela que le l’ai toujours fait. C’est un élément hérité d’un certain Jean-François 
Roth qui faisait ça régulièrement au Parlement. J’aimerais aussi adresser mes remerciements à vous, Mesdames 
les Conseillères de ville et Messieurs les Conseillers de ville, à mon parti qui m’a fait confiance par trois fois en 
me mettant sur les listes du Conseil municipal. A mon groupe, le parti socialiste, puis au parti socialiste et aux 
Verts pour la confiance qu’ils m’ont témoignée durant ces 14 ans. Mais j’aimerais aussi remercier toutes celles et 
tous ceux qui nous succéderont lors de la prochaine législature et au-delà. J’ai de la chance de toujours avoir été 
soutenu par mon épouse que je connais depuis 15 ans et j’ai fait 14 ans de Conseil municipal. Autant vous dire 
qu’elle a vécu quasiment la Municipalité avec moi. J’aimerais aussi effectivement remercier mes enfants. Je vais 
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retrouver du temps, beaucoup de temps mais il sera mis à disposition de mon épouse et de mes enfants 
principalement mais aussi de mes amis qui ne m’ont pas ou très peu vu durant ces 14 ans. Mesdames et 
Messieurs, Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers de ville, c’était un véritable bonheur et 
un véritable honneur de servir la Municipalité durant ces 14 dernières années. C’est non sans émotion que je 
vous dit au revoir, merci et tout de bon pour l’avenir de Porrentruy. Je vous remercie. 
 
M. Alain Theilkaes 
Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les Conseillers municipaux, chers collègues, 
Il y a un an presque jour pour jour vous m'avez donné la possibilité de diriger les débats de notre législatif et bien 
sûr représenter notre ville durant l'année 2022. Lors des séances du Conseil de ville, les débats ont été nourris 
mais toujours empreint de respect et ce même si nous étions dans une année électorale. J'espère avoir mené 
ces séances avec pragmatisme et impartialité et je tiens à vous remercier toutes et tous pour vos prises de 
position et votre engagement pour le développement de notre belle cité. J'ai été très chanceux que la pandémie 
se soit éloignée de nos contrées et que je puisse représenter notre ville à plusieurs reprises. J'ai bien sûr une 
pensée pour mes deux prédécesseurs Jean et Gilles qui n'ont pas pu vivre leur année de présidence de façon 
optimale et ce à cause de ce fichu virus. Premier citoyen de Porrentruy est un titre purement honorifique mais ça 
a toujours été un grand plaisir de pouvoir représenter notre Municipalité à diverses manifestations, spectacles et 
vernissages. J'y ai fait de belles rencontres dans le milieu culturel, sportif, politique et également simplement en 
échangeant avec des citoyennes et citoyens qui œuvrent pour notre ville. Une année enrichissante en 
découvertes et représentations et je me permets de vous en citer quelques-unes. Ma première fût un magnifique 
spectacle à l'Inter, un hiver à Sokcho. Plus tard, j'ai assisté à la soirée Galactica production, l'inauguration de la 
Raiffeisen Arena, l'allocution du 1er août aux Vergers d'Ajoie, le Marché concours, la Fête des fêtes à Ballenberg 
etc. Bref une année ou les manifestations ont été très nombreuses et j'ai même eu la chance d'en partager 
certaines avec mon épouse et mes enfants. Dès le 1er janvier 2023, je vais quitter le Bureau du Conseil de ville et 
je tiens à remercier toute l'équipe en fonction, à savoir Sandra à qui je l'espère vous accordez votre confiance 
afin qu'elle devienne notre prochaine Présidente du Conseil de ville et à qui je souhaite d'ores et déjà d'avoir 
beaucoup de plaisir dans cette fonction. Merci aussi à Sébastien, Lisa et Claude pour les bons moments passés 
en leur compagnie. A la fin de mon mandat, j'imaginais vous retrouver chers collègues afin de débattre des 
projets importants pour Porrentruy et finalement ça sera au sein de notre exécutif que cela se fera. Je me réjouis 
déjà de prendre cette nouvelle fonction et j'écouterai attentivement vos remarques et doléances concernant les 
dossiers que je gérerai, soyez en sûr, avec beaucoup de sérieux et rigueur. Je profite de remercier le Chancelier 
municipal, M. François Valley, Denis, notre secrétaire, ce fût un plaisir de travailler à tes côtés. Tu m'as soufflé 
quelques fois les noms de familles des élus et tu m'as toujours encouragé à donner du rythme à nos séances. 
Merci également aux personnes du Conseil de ville qui terminent leur mandat politique, votre engagement pour 
notre ville a été précieux et au plaisir de vous voir peut-être dans certaines commissions ou tout simplement en 
ville de Porrentruy. Un grand bravo également à Julien Loichat et Eric Pineau pour leur investissement durant 
toutes ces années passées au Conseil municipal et un grand coup de chapeau ou plutôt de béret à notre maire 
Gaby Voirol qui boucle une magnifique carrière politique à Porrentruy. Bravo à toi Gaby. Il me reste plus qu'à 
vous souhaiter de belles fêtes de fin d'année et mes vœux de bonheur et de santé pour l'année 2023 et surtout 
vous dire que je vous offre avec plaisir l'apéritif au restaurant de la Colonie Italienne ce soir avant notre repas du 
Conseil de ville. Belle année 2023. 
 
La parole n'étant plus utilisée, M. le Président lève la séance. Il est 20.00 heures. 
 
N. B. : (Les discours et les présentations des candidats sont reproduits intégralement). 
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